
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

・駅から近い美術館･図書館があるのが中村橋の最大の魅力 

・思っているより美術館の認知度は高くないのかも 

・中村橋の南側に住んでいる人は美術館の存在を知らないこともある 

・美術館に行くときは都心（上野･六本木）に行ってしまう 

・練馬美術館はコアなファンが来るという印象 

・様々な層に知ってもらうためにも Instagram をやった方が良いと思う 

・美術は苦手だが、昔を知る展示があったら、知るきっかけにはなるかも 

・エンタメ要素がある企画展ができたら面白い 

・興味を持つまでのハードルが高いため、初心者が入りやすいとよい 

・明日のジョー展をやっていたときは、来館者の層が大分変わった 

・興味を引くために、アニメ･プロジェクションマッピングなどはどうか 

・チケットを安くするキャンペーンも良いと思う 

・数年前に皇族の方が訪れていたことはアピールできるのではないか 

・美術館は階段を上がって２階が入口というのは入りにくい 

・初めての来館人は、エレベーターが分りにくい 

・将来的には、車椅子で回れると、アクティブシニアの方も入りやすい 

・練馬区立美術館は区立美術館の中でも展示収集にかなり力を入れている 

・リニューアル後は展示空間が大きくなり、様々な展示が可能に 

・図工展･書道展は、年間通しても来場者が多いイベント 

・美術館はサポーターの方々もおり、地域との繋がりは大切 

・美術館周辺で無料の Wifi が使えるのはありがたい 

・図書館は来館者数が多く、年間 70 万人（練馬区民と同じくらい） 

・図書館は勉強している人も多い 

・区民センターの会議室は古いが、部屋が他のところよりも多く貴重 

中村橋について熱く語る会を行いました 

①美術館･図書館について 

１月 20 日･21 日に練馬区立美術館を中心に開催したアートマルシェで、中村橋の魅力

について話し合う「中村橋について熱く語る会」を開催しました。来場の皆さんで語っ

た内容についてまとめたものを分野ごとにお知らせします。 

②阿波踊りについて 

・阿波踊りが 2023 年から復活し、すごい賑わい 

・歴史がかなり長い 

・初めて見たが、地域に定着しているお祭りだと感じた 

・老若男女問わずやっていて、コミュニティの醸成につながっている 

・杉並の連の人が、中村橋の方に引っ越してきたのがきっかけ 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

・商店街の雑多な感じが心地よい 

・どの商店街もチェーン店化の傾向にあるが、中村橋は比較的個人店が多い 

・阿波踊りの開催や、ニャンピーがいる独特な商店街 

・お祭りをしているのは商店街が元気な証拠だと思う 

・練馬駅寄りの高架付近のお店が面白い 

・お店探しはインスタとかのマップでレビューを見て探す 

・中村橋の南側にある渋谷園芸はおしゃれ 

・勇の里、味三昧、和優あたりが良い感じのお店 

・ガラクタ公園の方に貫井湯という銭湯がある 

・角打ちができる十一屋酒店がある 

・駅前のカフェができた辺りが洗練されはじめたように感じる 

・美味しいケーキ屋さんもある 

・薬局、美容室、整骨院は多い 

・オリンピックも日用品を買う上で便利 

・駅出てすぐにスーパーがあるのは良い、24 時間やっている点も便利 

・スーパーが個人店を無くしている気がする 

・まちの便利さは変わらないが、シャッターのお店は増えた気がする 

③商店街･お店について 

⑤住環境ついて 

・駅まわりのマンションが増え、同時に街並みがきれいになった 

・ファミリー層多めで、練馬より住みやすく、学校･商店街もあるのは良い 

・子供の数の増加率が他地域よりも高いらしい 

・風俗街がなく、子供が安心して過ごせる 

・30～40 代くらいの女性が転入超過になっているそう 

・駅周りに公園が少ない 

④地域の歴史などについて 

・昔の中村橋は、現在の千川通りのあたりに存在した 

・ 「中村橋を渡ると何が見えたのか？」が気になる 

・ブラタモリのような、暗渠を巡る旅が中村橋周辺で出来たら面白い 

・この辺りには、小さな高低差があるので、用水もあったのではないか 

・昔は大雨の時に、浸水したという話も聞いた 

・昔話を聞くだけだと面白くないと思うので、バーチャル中村橋のように

散歩できると良い 

・中野区は写真集で昔の水路が見れるが、練馬区は図書館に行かないと見

れないのが不便 

・新井薬師の方まで続く農道もある 

・案外昔の話や、昔の写真が好きな人は多い 

・高齢者の相談窓口等では、地域の昔を語りたい人が案外いるとのこと 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

・ガラクタ公園のお祭りや、2023 年から再開した阿波踊りは地域とつなが

る良い機会 

・横串を指すような地域活動ができれば面として面白いまちになると思う 

・プレーヤーや繋げる人がいれば取組として色々できそう 

・学校のキーパーソンが増えると面白そう 

・中村橋は大学がないので、高校が繋ぐ手もありか 

・江古田の大学生をマンショに安く呼んで、地域活動させるのはどうか 

・学生からすると、ガクチカとか、色々とメリットがありそう 

・学生が興味ありそうな面白いテーマがあると良い（アニメや美術等） 

・地域資源は沢山ある 

・他の商店街ではボランティアを募集し、祭り等を手伝ってもらっている

事例もある 

・人手不足を補えれば、地域活動はもう少し活発になると思う 

・商店街等が支援して、広場を使うコンペを募集したりできると面白そう 

⑥コミュニティについて 

⑦その他 

・中村橋に知名度が無く、場所を説明するときは練馬の隣と説明する 

・友達を中村橋に呼ぶキッカケになる場所があると良い 

・音楽がどこかで練習できる場所があると良い 

・駅周りの隠れた魅力を発掘できる散歩コースがあると面白い 

・阿佐ヶ谷行の最終バスの時刻が延びると嬉しい 

・春の千川通りは桜が綺麗で、自転車で漕いでいて気持ちが良い 


